
Q1_オプションツアーの見学先は？

回答数 割合

0 (0)無回答 0 0%

1 (1)今出川図書館 19 73.08%

2 (2)新島旧邸 7 26.92%

Q2-1_見学の感想は？

回答数 割合

0 (0)無回答 0 0%

1 (1)とてもよかった 21 80.77%

2 (2)よかった 5 19.23%

3 (3)普通 0 0%

4 (4)やや不十分 0 0%

5 (5)不十分 0 0%

Q2-2_見学の感想・ご意見
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Q3_今回の施設見学会について自由記述
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平成25年度兵庫県大学図書館協議会　施設見学会（平成2５年10月９日）
「同志社大学 良心館 ラーニング・コモンズ」

アンケート結果（回答数：２６）

最初に概要説明を頂いた上で、現場のことをよくご存じの先生方からお話を伺うという進行も良かったです。写真撮影
の許可を頂けたことも、ありがたく思いました。

本学とは規模も比べ物になりませんが、運営の仕方や設備、仕掛け等、参考になる部分が多くありました。

図書館が関わるラーニング・コモンズが主流なので、同志社大学の運営に興味を持ちました。

コンセプトがしっかりしているので、ハード面だけでなく、ソフト的な面もしっかりしているという印象を受けました。

図書館とラーニングコモンズのすみわけが自然に出来ていると感じました。

建物の広さが一つの前提になっており、どこの大学でも真似ができるものではないな、と思いました。

施設の見学も良かったですが、アクティブラーニングとは何か…といった、最初の先生のお話がとても参考になりまし
た。

学生さんたちにがまさに活用している現場を拝見し、大いに刺激を受けました。

良心館の見学が駈け足だったので、もう少しじっくり見たかったです。

実際に学生さんがラーニングコモンズ(LC)を使っている様子も見られて、使われ方が分かりやすかったです。説明も簡
潔にしてくださり、1時間があっという間でした。

学生が積極的に、ラーニングコモンズの教員とコミュニケーションをとっているのも印象的でした。

設備や空間を十分に活用しながら活発に議論している学生の姿を見て、アクティブ・ラーニングの醍醐味を感じること
ができました。

など

同志社さんの図書館見学がオプションであったのも良かったです。
できることであれば、委託スタッフさんではなく、内情をよくご存じの専任さんにお話を伺えれば、なお良かったとは思い
ます。

当日参加される方の名簿を頂ければありがたいのかなと思いました。（個人名まではいいですが、せめて参加大学名
だけでも）

利用している学生の方に、話をきいてみたいと感じた。

など

見学後も全体で集まって質問出来る機会があれば、いろいろなことが共有できて良かったかと思いました。

時間がもう少しほしかったです。

見学中ずっと立ちっぱなしでしたので、途中座って休憩する時間があると良かったかなと感じました。

質疑応答の時間を設けていただけたので、個人的な質問も出来ました。

新島旧邸を見学させていただきましたが、展示の仕方など工夫がされていて勉強になることも多々ありました。

ラーニングコモンズの見学の時間(具体的には質疑応答などの意見交換の時間)がもう少しあればなおよかったと思い
ました。



Q4_今後どのような施設見学会を希望されるか
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・ 実際にラーニングコモンズを活用して、研修会での分科会などを行う体験がしたい。
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Q5_その他施設見学会全般についてのご意見
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今回のように少し遠方での見学も今後行っていけば良いのでは…と思いました。

学生スタッフがいる施設の場合は、学生スタッフの方にもお話が伺えればと思います(今回の場合は、赤ジャンの方な
ど)。
見学終了後に参加者同士で意見交換ができる時間があればと思いました。せっかく各館の職員が集まる機会なので、
各館の事情などの情報交換もしたいです(飲食を伴う必要はありません)。

今後、参加者名簿＋名札をマストにすれば、参加者同士の交流を深めやすいと思います。

見学だけでなく、勉強会とセットにしたものが望ましいと思います。

関西で大きな私学といえば近畿大学なので、そちらを見学してみたいです。

従来の図書館の枠を超えた取り組みをしているところ

具体的には思い浮かびませんが、ユニークな取り組みを行っている施設。
神戸大学さまも一度見せていただきたく存じます。

デジタル化に取り組んでいる図書館見学会

立命館や関西学院のラーニングコモンズも見てみたいと思いました。特に立命館は同志社とは違い、図書館がラーニ
ングコモンズの運営に強くかかわっているようなので、その点で興味深いと思います。

自動化書庫を導入されている大学やその他カウンター業務での工夫が際立つような大学があれば是非拝見したいで
す。

など

11月にグランドオープンする武庫川女子大学の図書館に伺ってみたいです。

現在ある施設を利用して、新しい内容（アクティブコモンズや学生利用）に取り組んでいるような施設も見学したいと希
望します。

新しいサービスを実践されている図書館や新設された図書館などへの見学会を希望します。

図書館そのものかどうかにはこだわらず大学図書館と関係のあるもの、図書館界で話題のもので実施いただければと
思います。

今後も学生支援の充足のために、どんどんご企画、ご案内をいただきたい。

など


